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银行新员工不喝领导敬酒，被辱骂扇耳光？

工作酒桌文化该治了
近日，一张厦门国际银行“新员工

不喝领导敬酒被打耳光辱骂”的截图在
网上热传。截图显示，在名为“2020年
校园招聘新员工”的微信群聊中，杨某
表示其来自某银行中关村支行，因个人
原因无法喝酒，未来也没有打算喝酒。
在第一次聚餐时，因为没喝“A角”敬的
酒，某领导走到杨某面前，扇着其巴掌
并用粗口指责。8月24日，厦门国际银
行北京分行官微发文回应称：确系该领
导言语行为失当，对该领导董某给予严
重警告处分，扣罚二个季度绩效工资；
对支行负责人罗某给予警告处分，扣罚
一个季度绩效工资。 （来源：南都）

@Abby：哇，好大的
官威啊！

@佳：新员工可能要
换地工作了。

@愤怒的知了：打人
该不该追究责任呢？

@Wingman：酒桌文
化就是糟粕！

@ 戴 小 花 - Silvi-
aaaaaaa：不要惹现在的大
学生，他们懂法又有闲。

@Children 乏：希望
我们90后能带头携起手
来，坚决抵制这可恶的酒

桌文化！
@野生文艺男青年：

职场PUA简直无处不在！
@青年小白：一个不

欢而散的饭局造成了多
少餐桌浪费？

@少爷：禁止大吃大
喝一直是基本原则，在盘
古这样的酒店，喝到这个
程度，不管是公司的聚会
还是私人的聚会，都不应
该，而且现在在禁止一切
浪费行为，这个做法真的
好吗？

都什么年代了，领导还在用“强行劝
酒”这种酒桌文化的陋习来彰显自己的
权力？这官威还真大啊！现代企业，员
工不是家奴，同事之间有平等的人格尊
严，“人人平等”这四个字，还得一而再、
再而三地讲吗？这样的领导真的具备管
理现代企业的素质吗？要对新入职的

“萌新”们说句真心话：在一个正经的单
位，你办事靠谱能出活儿，比起你的酒量
大，重要多了。

为当“吃播网红”赚钱
3岁女孩被喂到70斤

今年五月，三岁的佩琪已经超过60斤，如今
她已经70斤重了。在某社交视频网站佩琪妈妈
为她注册了一个账号，虽然粉丝只有5157个，但
某单条视频的播放量最高达到55.6w。不少网友
留言建议佩琪注意饮食平衡，但佩琪的爸妈视若
无睹继续让孩子吃，还兴奋地宣布：“马上突破
100斤！”小佩琪真的愿意吃这么多吗？在一个视
频中，大人不断给小佩琪添食物，小佩琪用稚嫩
的声音反复央求：别弄了别弄了别弄了。她父母
一边嘴上答应，一边把她刚吃空的盘子加满……

（来源：东方网）

@百事可乐~：是亲生的么？
@じ妖゛：他们听不进去了，眼里只剩下钱的

影子了……
@小梁：实力坑娃，为求赚钱不择手段，难道

过胖会引起各种疾病这种事情完全不懂吗？这
孩子日后怎么活？

@郑郑：妇联可以关涉一下吗？这孩子有这
样的爸妈太可怜了！

@皇家行货皮具璞儿：这叫虐待儿童吗？
@FOOD～：很直接的做法，这是哪个平台

的，直接举报虐待儿童，永远封停账号。这对父
母看到大家的建议，都视若无睹，是打算害小女
孩一辈子吗？

@曾小伟：人的问题，平台的问题，流量的问
题，为了当网红赚钱，很多人把三观埋了，如果平
台能多加把控流量，也不会那么多奇葩。

@对方已隐身：不配为人父母！

过去，谁家孩子胖，家长会拿出来炫耀，显得
家庭条件好。现在，人们追求健康的体魄，知道
肥胖会带来各种疾病。但偏偏有这样的父母，喂
胖了孩子、娱乐了自己、赚得了流量，简单好操
作。孩子本应是父母的心肝宝贝，但小佩琪很不
幸，爸妈把她当“摇钱树”！听到孩子一句句央
求，作为父母，你们的良心不会痛吗？别让利益
毁了孩子一生，待到后悔时，就为时已晚了！

因懒政工作推进缓慢
两单位获颁“蜗牛奖”

近日，浙江缙云县2020年项目推进点评会
上，两单位因工作缓慢被颁发作风建设“蜗牛
奖”。据悉，获奖单位为县水利局水政科和舒
宁医院迁建项目专人专班攻坚组。县纪委、发
改、人事等多部门组成“蜗牛奖”认定小组，经
讨论最终认定。相关单位负责人上台尴尬领
奖，接过“蜗牛奖”，随后作出表态，全场干部严
肃认真。据了解，这是自2018年3月以来该县
第四次颁发“蜗牛奖”。 （来源：北京时间）

@)ㄣ小权g°：让这些懒政单位“红红脸，
出出汗”！

@娇：漂亮！那尴尬的笑就是最好的注解。
@π：气氛尴尬到感觉不到体表的温度

……
@安可：其实他们愿意上台领奖，被曝光

在大众媒体之下已经很有勇气了，媒体大众的
监督作用也时刻看着他们的后续行动，这很有
意义，用自己的行动再把这个奖甩掉！

@吴月泽：为浙江点赞，从“最多跑一次”
到“蜗牛奖”，丢掉思想包袱，才能跑起来，才能
跑得快。

@Coniglio：得奖以后，要摆在最显眼的
位置哦！

@玄子：哈哈哈，官方的金扫帚奖，这种类
型的另类鞭策可以多一些。

@香港胡迪警長：蜗牛表示不背锅，它是
天生慢，而他们是有意为之。

@简单м：这个好，值得全国推广，我们这
里有个小学建厕所，建了一年，各种流程，各种
浪费时间。

正所谓官方吐槽最为致命正所谓官方吐槽最为致命。。““蜗牛奖蜗牛奖””，，就是就是
吐槽某些部门吐槽某些部门““办事比蜗牛还慢办事比蜗牛还慢””。。““慢的代价慢的代价，，
谁都承受不起谁都承受不起。。””这个奖项的创立颁发这个奖项的创立颁发，，引得一引得一
片叫好片叫好：：只有听到酸甜苦辣的民声只有听到酸甜苦辣的民声，，了解家长里了解家长里
短柴米油盐的民情短柴米油盐的民情，，言出必行地维护人民的利言出必行地维护人民的利
益益，，才能得民心才能得民心、、稳根基稳根基。。只是只是，，得了得了““蜗牛奖蜗牛奖””，，
是否能够倒逼相关部门改正作风是否能够倒逼相关部门改正作风，，还需后续人还需后续人
民监督民监督、、媒体追踪媒体追踪。。

（（视觉中国视觉中国））

新冠疫苗紧急使用启动
目前优先保障四类人群

8 月 22 日，国家卫健委科技发展中心主
任、国务院联防联控机制科研攻关组疫苗研发
专班工作组组长郑忠伟在央视《对话》节目中
表示，我国已于7月22日正式启动新冠疫苗的
紧急使用，优先保障医务人员、防疫人员、边检
人员以及保障城市基本运行人员等特殊人
群。下一步为了防范秋冬季的疫情，也会考虑
适度扩大新冠疫苗紧急使用范围。郑忠伟透
露，作为公共卫生产品，定价不能以市场供需
矛盾作为定价依据，新冠疫苗只能以成本作为
定价依据。 （来源：澎湃）

@美梦辰真66：请先给医生护士使用，谢谢！
@胡子叔叔L1：这疫苗安全性强吗？副作

用是什么？
@你心悄悄：疫苗已经被批准，理论上应该

没问题，但是毕竟时间很紧，第一批接种的人
们，无论是军人还是医护人员，都很了不起。
遇到灾难、危险的时候，总有一些人逆行向
前。致敬！

@Angeladoubi16：战斗在一线的所有工
作人员们，不论职业都是最可敬最勇敢的人，
他们值得。

@梨：警察也要使用起来，每天接触的人太多。
@晴雨风曰：千呼万唤的国产新冠疫苗终

于要出来了，这是好消息！优先保障四类人
群，建立免疫屏障，确保城市运行稳定有保障。

@斗战剩佛：本年度最给力的消息！
@彩霞.：向中国科研人员致敬，你们太了

不起了！

疫苗的进展一直牵动着大家的心，最近好
消息不断。紧急使用的目的是在这几类特殊
人群中，先建立起免疫屏障，使得整个城市的
运行可以有稳定的保障。目前最终的临床 3
期试验结果还没有出，大家也不必太焦急，可
以等疫苗正式上市之后，再去考虑接种问题。
不过，正如张文宏医生说的，疫苗无法代替防
疫，在未来数年内必须保持常态化的防疫态
势。即使有了疫苗，防疫依然不可废。


